
Le jeudi 3 Octobre, c’était le jour de mon anniversaire, 17 ans. 
Mon professeur de philosophie m’a alors demandé «  Un an de plus ou un an de moins ? » alors 17 
ans, déjà ou à peine ? 
Cette interrogation m’a tout d’abords parut assez classique mais m’a par la suite assez vite 
perturbée, qu’est-ce que notre anniversaire représente ? Un ans de plus de vie sur Terre, avec les 
expériences nous fessant grandir, ou au contraire est-ce qu’un anniversaire nous fait vieillir ?  
Est-ce que les années, passant petit à petit nous rapproche de la mort ou au contraire elle nous 
prépare à celle-ci ? 
j’y ai réfléchis et ma première représentation de la vie a été celle d’une fleur. 

La fleur se façonne, se construit et devient de plus en plus mur, puis un jour elle arrive à maturité 
alors elle s’ouvre. Alors elle prend pleinement conscience du monde extérieur et petit à petit elle 
perd ses pétales et fane.  
Je ne pense pas que la vie puisse être réduite à cette simple observation, mais elle représente bien le 
cycle de la vie et le passage du temps. 
En réalité la vie est aussi éphémère que les pétales de cette fleure, il est donc important de 
comprendre cet enjeux et d’en prendre conscience. 
Ainsi la vie mérite d’être vécus et sa valeur, de par son éphémérité ne la rend que plus précieuse.
Je pense qu’en réalité cela rend notre existence symbolique tout d’abord pour nous ainsi que pour 
nos proches. Si la vie n’avait pas cette dimension éphémère, nos expériences ainsi que nos 
accomplissements n’auraient plus de valeur. 
En effet la durée de la vie n’est pas déterminée préalablement, nous ne savons ni quand ni comment
elle peut s’arrêter. 
Pour répondre plus simplement à la question original, je dirais que cela me procure un ans de plus, 
un ans d’expérience et un an de savoir accumulé. Cependant cela nous rappel qu’un an vient de 
passer. 
Je soutiens que cela est un an de plus car la vie à trop de valeur pour être perçus comme un délais à 
fin imminente. 


